

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE SAN NICOLÁS, NÚMERO 22.

NÚMEROS DEL DIA 2 CUARTOS;
ATRASADOS, 10 CÉNTIMOS.

PRECIOS DE SUSCRICION:
CUATRO REALES A L MES

LO DEL DIA.

Continúa la campaña administrativa, que se ha convertido en verdadera campal batalla contra los contribuyentes, lo mismo aquí que en todas partes.

Anteayer parece que estuvieron, los comisionados de apremio y la fuerza de tropa que les auxilia, por la Cañadas; ayer cayeron sobre el pacífico y por demás tranquilo vecindario de Garres y Laxes; y hoy no sabemos por donde continuará esta egemplar recaudacion.

No nos explicamos por qué el Sr. Delegado de Hacienda no evita este aparato de fuerza, cuando no ha habido ningun caso de resistencia ó desacato. Si fuesen necesarias medidas represivas, ahí están para todos los tribunales de justicia; y no convirtamos al valeroso y sufrido soldado español en brazo secular del Banco de España.

Se ha visto esto aquí tan pocas veces, que extraña muchísimo, y forma época en la administracion local, como la formará en esta, de no muy buena memoria.

Con estas noticias locales, y otras peores que ayer recogimos, unidas á las tambien poco halagüeñas que leímos en los periódicos de Madrid empezamos con mal temple esta crónica.

Al homicidio ó asesinato de anteanoche en la Puerta Nueva, hay que añadir la desgracia de ayer mañana, de la que han resultado graves, casi mortalmente heridos, dos trabajadores que estaban subiendo paja á un terrado, cuyo pretil se desprendió, cayendo los dos á la calle y cogiendo en los escombros á otro que se ocupaba en la misma faena.

Tambien tenemos noticias, aunque no detalladas, de una riña que hubo anteayer en Pacheco, y de la que parece han resultado algunos muertos y heridos.

Un muchacho hirió á otro chico de su edad, tambien en la noche del domingo, siendo llevados el uno al hospital, segun parece, y el otro á la correccion.

Un amigo nuestro salvó casi milagrosamente á una niña suya, á punto de perecer asfixiada.

En fin, que si ayer por casualidad hay un incendio, ó una pelea en el Verdolay, ó palos en la calle de Sancho y del Moro, ó se ahoga un muchacho en el rio, como es fácil por cuanto se bañan, echamos el dia completo.

Sumemos bien los sucesos: cobranza de contribuciones por fuerza armada, riñas, homicidios, desgracias, muertos, heridos.

El cuadro es feo; pero no está trazado

por nosotros, que no hacemos mas que copiar lo que vemos.

Ah! si la audiencia de lo criminal hubiera de remediar todos estos males, la esperaríamos como á la venida del Espíritu Santo; pero ya verá Vd. como dá mal y sigue.

Hasta el dia tenia ayer un aspecto desagradable y de mal agüero. El cielo estuvo cubierto gran parte del dia de esa neblina tenue que hace pesado el aire y satura la atmósfera como de átomos de fuego. El viento que corrió era algo tormentoso y caliente; y como el polvo es mucho por todas partes, parecia que venia á cegarnos para que no viéramos lo que pasa; que ya está visto que no es nada bueno.

Poco es menester abrir los ojos para ver que aquí va á pasar algo.

Lo que se ha tramado contra el Sr. Sagasta es un dato que no debe pasar desapercibido. Si estas cosas se miran con indiferencia, con indiferencia tambien se verá venir la anarquía y la plaga de calamidades que esta lleva consigo.

Cuando se cobran los tributos por la fuerza y hay atentados contra los que representan la autoridad; digase lo que se quiera, no se está bien.

Ahora mismo se dá un espectáculo, patriótico por un lado, desconsolador por otro. Unos cuantos periodistas se han reunido en Madrid para hacer un llamamiento á la nacion y que esta acuda á construir barcos y á preparar la defensa nacional. Después de entusiasmarse por un lado, y de entristecerse por otro, tenemos que preguntarnos con mas amargura que alegría: ¿En qué pais vivimos?

A propósito leemos en el «Imparcial» de ayer:

«Un jóven de 22 años, empleado en la línea férrea de Madrid á Zaragoza y Alicante, y destinado á Murcia, intentó el sábado poner fin á sus dias cerca de Córdoba, disparándose un tiro en la cabeza.»

Mal estamos por aquí; pero no tan mal que sea preferible pegarse un tiro á habitar en la ciudad Siete veces Coronada.

Cualquiera que anteayer, el dia de Santiago, hubiese estado en la Glorieta, y hubiese visto aquella concurrencia alegre; aquellas dos bandas de música derramando armonías; aquella juventud llena de ilusiones, bulliciosa, locuaz, amartelada por aquí ó por allá; tantos niños y niñas, generacion envidiable del porvenir; tanto gusto, placer y tranquilidad en todos los que á la suave luz de la luna, creciente paseaban, charlaban y, seguramente, no se preocupaban de ningun pensa-

miento triste; cualquiera que hubiese visto todo aquello, hubiese exclamado: «¡Pues si esto es una gloria!»—

Y ciertamente de todo tiene la viña del Señor.

Aquella luna dió sus primeros rayos á los que alegres, merendaron aquella tarde en la vertiente del Calvario donde está situado el Verdolay; la misma luna brilló luego en los ojos hermosos de nuestras paisanas, que paseaban en la Glorieta; y la misma plácida é inocente luz del astro de la noche, iluminó luego el grupo sombrío que conducia á un hombre espirante al Hospital.

ATENTADO CONTRA EL SR. SAGASTA.

El dia 19 del actual un sacerdote segun unos, y segun otros un inspector de órden público, se presentó al gobernador de Granada y le dijo, que atravesando un paraje público, habia sorprendido algunas palabras entre dos sugetos, de las cuales creyó adivinar que se trataba de enviar por el correo una máquina infernal dirigida contra el presidente del Consejo de Ministros.

Las palabras á que el denunciante se referia eran estas: «Mañana es Santa Práxedes, ya va por el correo.»

El gobernador mandó inmediatamente vigilar el buzón de la administracion principal, previniendo al jefe; pero cuando los vigilantes llegaron, ya era tarde, pues el paquete habia sido depositado en el correo.

El referido paquete afectaba la forma de un libro en 8.º prolongado y estaba envuelto en un sobre con sus correspondientes sellos de franqueo, perfectamente lacrado en tres de los cantos, y en el cual se leia: «Libro en rústica.—Excmo. Sr. Don Práxedes Mateo Sagasta, presidente del Consejo de ministros.—Madrid.» El aparente libro tenia un ligero desperfecto en una de sus esquinas; además una mancha negra, que procedia de una de las materias de que estaba compuesto.

La máquina estaba preparada para que al ser rasgado el sobre, las cuerdas revestidas de fulminante, rozando con los pedazos de vidrio y la hojalata hubiesen incendiado la pólvora comprimida é hiciera saltar el ácido sulfúrico.

El pensamiento no puede ser ni más criminal, ni más horriblemente bárbaro.

Segun opinion autorizada, la explosion producida por el petardo, no solo hubiera causado la muerte del que rasga-

ra el sobre, sino la voladura de una habitación por grande que fuese.

ECONOMIA Y HACIENDA.

— Madrid 24.

En resumen, ha habido en la última semana en los fondos públicos una decidida tendencia al alza que se ha visto contenida por la estacion. Si en Madrid estuvieran ahora todos los hombres de negocios y rentistas que en invierno dan animacion á las reuniones bursátiles, señalaríamos un aumento de un entero por lo ménos en el consolidado y proporcionalmente en los demás valores.

Para que todo sea contrario á los alcistas, ni ayer domingo, ni mañana fiesta de Santiago, ni hoy fiesta oficial por cumpleaños de la Reina, hay reunion en Bolsa, por lo cual la mayor parte de los corredores y agentes de Bolsa, ni se toman la molestia de asistir á la Bolsa, en donde no se hacen más operaciones que las indispensables.

El alza viene determinada de una parte por la reaccion contra la persistente baja de junio y julio, y de otro por las noticias bursátiles de Lóndres y París.

El bolsista de todos los países es hombre práctico: lo que en Alejandria ha subido no le ha impresionado, porque comparando los peligros que la guerra puede producir, con los que podian surgir de la continuacion de Arabi en el poder, deduce conclusiones optimistas. Además para la Bolsa de Lóndres que es la que dá la norma, hay la razon imperiosa de que suceda lo que suceda, tropas inglesas ocupan parte de Egipto, y si el principio favorito de Bismarck «*Beati possidenti*» es cierto, solobienes producirá á Inglaterra lo que en Egipto ha hecho.

Razon teniamos al indicar en nuestra última revista que las tormentas debian haber causado daños de consideracion: de Huesca en particular, se quejan algunos pueblos de las pérdidas sufridas en huertas y viñedos. En general la parte Este de la Península, es la que mas ha sufrido.

Las noticias relativas á las cosechas pendientes son mas satisfactorias, siendo las mejores, en general, las de Castilla: en Valencia muéstranse los labradores satisfechos de la del trigo y en Mahon se rectifican ahora los temores al principio manifestados respecto á cebada y legumbres.

El mercado de vinos hace concebir halagüeñas esperanzas á los cosecheros, hoy por hoy los precios fluctuan entre 1.60 pesetas el decálitro (Salamanca) á 6 (Málaga). En Oviedo 12.

El mercado de aguardientes tambien se anima, alcanzando desde 6,25 pesetas (Palencia) hasta 15,90 (Cádiz).

El de aceites paralizado: desde 4,90 (Cádiz) hasta 18,35 (Badajoz).

En los demás mercados no ha habido, en la última semana, alteracion sensible.

Respecto á vida industrial, esperan la ratificacion del tratado de comercio concluido con Venezuela y que ha de producir una revolucion en la industria de

chocolate por la baratura á que podrán obtenerse los frutos de Caracas.

No puede tampoco pasarse en silencio el proyecto de itinerarios que la junta nombrada por los comisionistas ó viajeros de comercio han presentado á la aprobacion de las compañías de ferro-carriles. Estas han de tocar antes de poco los buenos resultados que producirán las rebajas concedidas á tan activa clase.

Por lo demás sigue la cuestion de los embargos perturbando lastimosamente la vida económica de importantes poblaciones. Háblase de gestiones que se están haciendo cerca de algunos gremios, y en realidad, es muy necesario que de un modo ú otro terminen los espectáculos que con escándalo general se presencian en Barcelona y en Palma.

CORRESPONDENCIA

— Madrid 25 de Julio.

Los telegramas recibidos anoche y esta madrugada sobre lo de Egipto, vienen á decir, en sustancia, lo siguiente: que las sesiones de la conferencia de Constantinopla han sufrido alguna dilacion, porque el representante primitivo de la Puerta ha sido reemplazado por otro.

Arabi sigue sacando contribuciones y reuniendo elementos de defensa.

El gobernador que manda en el Cairo es fiel al khedive, y procura contener con penas severas las agresiones á los europeos.

Inglaterra sigue mandando fuerzas de desembarco, y las organiza para atacar á Arabi. Ayer, resueltos á ocupar á Ramleh que está inmediato á Alejandria, atacaron á los partidarios de Arabi, que lo defendian, tomándolo sin gran esfuerzo, segun dicen los despachos mas recientes.

Un despacho de Alejandria de M. Lesseps, dice que Arabi ha prometido respetar la neutralidad del canal.

—Escaso interés tienen las noticias que hallamos en los periódicos de la Habana.

Sigue ocupando la atencion pública el arreglo de la Hacienda, esperando que se establezca una organizacion sencilla que simplifique la tramitacion, vigorizando los resortes administrativos.

—La huelga de Valencia continúa. Los revendedores suplen la ausencia de los labradores, y aquella morirá por consuncion, pues se les están siguiendo á estos últimos grandes perjuicios y desafiarán las coacciones de aquellos que los intimidan ó desdeñarán las inspiraciones de los políticos que tan mal les aconsejan.

—Ayer se firmó en la Granja el decreto encargando interinamente del ministerio de Ultramar al señor ministro de la Guerra. Se firmaron tambien algunos indultos, para celebrar el santo de la Reina.

—Los buques designados por nuestro Gobierno para ir al canal de Suez, son, la fragata *Maria de Molina*, la goleta *Concordia* y *La Lealtad*; buques, por cierto, á los que faltan artilleria conveniente y otros detalles de suma utilidad.

—Seguramente el Sr. Sagasta saldrá para Aguas-Buenas mañana en el exprés.

—Lo que insinúa «El Dia» anoche de desvios en altas regiones al Sr. Sagasta, carece en absoluto de fundamento.

La preocupacion de los ministros nace del estado de Andalucía, y de lo que pasa con los impuestos en algunas provincias, que es natural fije la atencion de quien tiene la responsabilidad del Gobierno.

X.

NOTICIAS LOCALES.

El senador por esta provincia Sr. Hernandez Amores, segun tenemos oido, ha visitado estos dias al Sr. Gobernador y Delegado de Hacienda para encarecerles la conveniencia de que se eviten las molestias posibles á los contribuyentes, á quienes se apremia y se cobran las contribuciones atrasadas con el aparato de fuerza de que en otro lugar nos ocupamos. Parece que dichas autoridades han prometido al Sr. Hernandez Amores hacer lo que esté dentro de sus facultades.

Se ha anunciado la subasta para la construccion de la barraca que trata de presentar en la Exposicion la Union Rural.

EL AGUA DE GRACIA.—Alcaldia Constitucional de Murcia. En vista del estado angustioso por que viene atravesando una gran parte de la huerta, en la cual escasea el agua para beber y falta completamente desde hace algunos dias para el riego de los esquilmos, ha sido objeto de mi atencion y principal cuidado, merced al que, y apoyado eficazmente por el Sr. Gobernador civil de la provincia, he conseguido que los heredamientos riverenos del Segura dejen correr por el cauce del Rio, y á contar del Viernes próximo, parte de las aguas que constituyen sus dotaciones, con el fin de atender con ellas principalmente á la limpieza general de los cauces y despues á las demás necesidades.

Con objeto de que el beneficio alcance á los mas necesitados y para que con motivo del mismo y en la falsa creencia de que cualquiera puede regar utilizando las aguas de gracia, produciendo abusos y desórdenes, he venido en dictar para evitarlos y de conformidad con lo dispuesto en otras ocasiones las siguientes disposiciones:

1.^a No se alterará el orden de tandas establecido en las acequias que la tengan; pero ningun regante podrá, so pretexto de ser la suya, regar rastrojos, barbechos y alfalfas; ni tampoco tomar para el riego mas agua que la que llevará en su estado norma el cauce, dejando correr libremente la demás, para la limpieza del mismo.

2.^a En las acequias que no tengan tanda no podrán tampoco regarse rastrojos, barbechos y alfalfas, ni las hortalizas y panizos que estuvieren regados de menos de ocho dias. Las que estuvieren de mas de ocho dias podran regarse apenas los agentes de la autoridad den aviso al Alcalde de barrio de estar limpios los cauces por haber llegado el agua á las colas.

3.^a Los Alcaldes de barrio, Guardia civil y dependientes de autoridad quedan encargados del cumplimiento de estas disposiciones. Los Alcaldes de barrio me darán parte de todo cuanto ocurra con ocasion de su cumplimiento, y pondrán á disposicion de mi autoridad á los que con motivo de estas disposiciones alterasen el orden público, si, lo que no es de esperar de la prudencia y sensatez de los habitantes de esta huerta, llegase tan sensible caso.

Murcia 25 de Julio de 1882.—Victor Soler.

De desear seria que este agua llegase como debe á las colas de los cauces, donde hace ya meses no ha corrido el agua, y se carece de la saludable para los usos de la vida; al mismo tiempo que la estancada produce sus perniciosos efectos. La autoridad velará, y así lo esperamos, porque la codicia de algunos regantes no haga estéril el sacrificio que por nuestra salud pública, han hecho los pueblos supra-riverenos, merced al celo de nuestras autoridades.

Llamamos la atencion del teniente de alcalde, á quien corresponda la parroquia de San Andrés, sobre las quejas que nos han dado algunos vecinos próximos al Molino del Zoco, los cuales no pueden sufrir ya el espectáculo de los que se bañan junto al dicho molino, a todas las horas del dia, con escándalo de la moral mas rudimentaria. Aquel sitio está hoy casi dentro de la ciudad, y por lo tanto el abuso de siempre se ha convertido ahora en escándalo que hay que evitar.

«Boletín Oficial» de ayer:

Continuacion del Reglamento de subsidio.

Orden para la captura del joven de 14 años Antonio Manrubia, fugado de la casa paterna.

Circular encargándose del gobierno de la provincia, D. Francisco Banquells.

Juzgados: citacion por el de la Union á Francisco Gomez Ruiz; subasta en el de Chinchilla de varias fincas situadas en Lorquí, de la propiedad de los herederos de D. Mariano Barrera

Socios que tienen descubiertos en la especial minera «Los intransigentes», mina «Artesiana.»

Es una sensible pérdida la de la joven de 15 años Srta. Dolores Ruiz Lopez, hija de nuestro amigo Don Francisco, á quien como á su esposa y demás familia acompañamos en su natural sentimiento. Esta niña á quien hemos conocido y tratado, tenia un entendimiento y una discrecion superiores á lo que es natural á su edad; lo cual hace, si es posible, todavía mas dolorosa su pérdida, para sus padres y conocidos.

SUBASTA.—Alcaldia de Murcia.—No habiendo tenido efecto par falta de licitadores la subasta del aseo de la poblacion, recomposicion de calles y riegos de paseos y arbolado, y acordado por el excelentí-

simo Ayuntamiento se anuncie nueva subasta, he dispuesto que esta tenga efecto el dia 5 del próximo Agosto á las once de su mañana en las salas consistoriales, señalando media hora de anticipacion para admitir proposiciones en pliegos cerrados; advirtiéndose que el Ayuntamiento no retribuirá por estos servicios mas cantidad que 5000 pesetas, haciendo el arrendatario suyas las basuras, y todo con sujecion al pliego de condiciones y reglamento que constan de su expediente, que se halla de manifiesto en la secretaria municipal para que puedan enterarse los que quieran tomar parte en la misma.

Murcia 26 de Julio 1882.—Victor Soler.

Nuestro antiguo amigo y compañero, el estudioso oficial 1.^o del Cuerpo administrativo de la Armada, D. Adolfo Herrera, director que fué del periódico «Cartagena ilustrada» va á publicar un interesante libro para la historia patria titulado «Medallas de proclamaciones y juras de los Reyes de España.»

Este importante trabajo, acerca del que ha recaido informe favorabilísimo de la «Academia de la Historia», verá la luz en 35 pliegos de impresion y de 90 á 100 láminas grabadas en cobre dulce. Constará la obra de 20 cuadernos al precio de cinco pesetas en Madrid y 5'50 en provincias.

Prometemos ocuparnos estensamente de este notable trabajo, por el que enviamos nuestra sincera felicitacion al señor Herrera.

La suscripcion se hace remitiendo el importe anticipado del primer cuaderno, en letra de facil cobro á D. Valentin Gil, director del Centro numismático de Madrid, Preciados 7, renovando la remesa, siempre anticipado, al recibir el cuaderno.

En pago se admiten billetes del Banco de España, de París, y de Lóndres sin descuento alguno.

El cartel de las corridas de toros de nuestra feria se puede presentar en cualquier parte que se hagan buenos carteles. Honra á la empresa que lo costea y á la imprenta de los Sres. Nogués que lo han hecho. Su tamaño, su distribucion, su combinacion de colores y los dos retratos de *Lagartijo* y el *Gallito* que ostentan, hacen de estos carteles una obra de buen gusto, notable por todos conceptos.

Tambien en la imprenta del Sr. Almazan se preparan á hacer, y con rumbo, los de las corridas de Orihuela.

Nos parece que la comision de feria se ha olvidado de que ya casi estamos en Agosto y de que para hacer algo nuevo en la instalacion y preparativos de la feria se necesitan tiempo y reuniones. No nos echemos en brazos de la apatia, diciendo: «No se puede hacer nada», por que mas hace el que quiere que el que puede.

En la hoja literaria del «Norte», hemos leído dos artículos notables. Titúlase el uno: «Higiene ocular. Sobre el alumbrado público por la luz eléctrica» y está suscri-

to por nuestro amigo el renombrado oculista D. Antonio de la Peña, que prueba sus vastos conocimientos en la especialidad á que está dedicado. El otro artículo se titula «Lo que vale el hombre», y firmado como está por nuestro paisano Serrano de la Pedrosa, no hay que decir que es una prueba mas del ingenio que derrocha en todos sus escritos dicho nuestro querido amigo.

Al Sr. D. José Muelas, ó á quien sea autor de la carta que recibimos ayer por el correo interior, le decimos que no ha entendido el escrito nuestro á que se refiere. Para que sepa bien cómo pensamos nosotros sobre el particular, si quiere pasarse por nuestra redaccion, le daremos nuestros *Romances populares murcianos* y otros escritos nuestros, en los que hemos puesto sobre lo que mas queremos, cuanto á la huerta se refiere, y por los mismos motivos que él cree desconocemos.

Los profesores de esta ciudad no han podido entenderse para ordenar un programa musical y concurrir á la exposicion.

La orquesta del teatro, por medio de su director Sr. Ramirez, se ha ofrecido incondicionalmente al presidente de la Junta de Exposicion, para concurrir á dicha solemnidad.

Ayer mañana se celebró por segunda vez la subasta de las obras del primer trozo del camino de Beniajan; adjudicándose á Bartolomé Tornel Tortosa, como único postor.

TELÉGRAMA. Recibido á la 1 y 57: «Oficialmente se sabe la negativa de Turquía á intervenir en la cuestion de Egipto. La declaracion del «Times», de que es seguro el protectorado inglés, ha producido gran sensacion.—*El Corresponsal*.

LA SEÑORITA

DOÑA DOLORES RUIZ LOPEZ,

HA FALLECIDO.

Sus desconsolados padres, hermanos, tíos y demás parientes;

Ruegan á sus amigos la encomienden á Dios y asistan á su funeral y entierro, que se celebrarán en la iglesia de Santa Eulalia; el primero á las 8 y media de la mañana y el segundo á las 6 de la tarde del dia de hoy; por cuyo favor les anticipan las mas expresivas gracias.

El duelo se despide en la Puerta de Castilla.

ADVERTENCIA. Suplicamos á algunos suscritores nuestros de esta capital que recojan de los repartidores los recibos que tienen atrasados.

PARADA.

Solucion de la anterior: *Me-dio-dia.*
OTRA.

La «primera» y la «tercia»
son de la escala,
y, juntas, de las cosas
son una cara;
con la «dos» «prima»
del corazon el «todo»
tal vez se alivia.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—S. Pantaleon mr.
VELA Y ALUMBRADO.—Esta hoy en las
iglesias de Madre de Dios y San Nicolás.
En la primera por Sor Josefa Madrigal,
Congregante, misas de hora.
En la segunda por D. Nicolás del Villar,
misas de hora.

Cultos.—La Casa Provincial de Misericordia y Huérfanos de esta ciudad, dedica solemnemente cultos a su patrono, el héroe cristiano, nuevo Elias destinado a celar la gloria de Dios, San Ignacio de Loyola, en supropia iglesia, el dia 31 del presente mes de Julio. Será la Misa mayor a las 9 de la mañana, en la que penegirizará las virtudes de tan esclarecido Santo, el Sr. Dr. D. José María Moreno, Cura Económico de la Parroquial de San Lorenzo; todo con asistencia de la música del hospicio. Estará la Vela y Alumbrado.

ANUNCIOS.

ACADEMIA

de aritmética mercantil, teneduría de libros por partida doble, francés y caligrafía

BAJO LA DIRECCION DE

D. MANUEL ALBALADEJO ILLAN.

Calle del Porcel, núm. 2.

HIERRO QUESADA.

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el Bravais y todos los de mas.

Frasco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses. Farmacia del Dr. Quesada, Plaza de la Merced, número 7, y en todas las Farmacias de España.

En Murcia Pino y Vivo.

MARIANO GARRIGOS,

tallista y ebanista

establecido en la Plaza de los Gatos, ha trasladado su taller a la

Calle de la Sociedad núm. 9. 15—6

COLOCACION.—Se desea un cocinero ó cocinera que por su habilidad merezca un buen salario, apesar de que es para la casa de un señor solo, con varios otros sirvientes. En la imprenta de este periódico darán razon. 4—3

AMA DE CRIA.—Hay una de 22 años de edad y leche de un mes. Darán razon casa del alcalde de la Arboleja, Juan Jover Megias.

TIENDA DE JUAN MERCADER

FRENERIA, 9.

El dueño de este bien surtido y acreditado establecimiento ofrece al público los géneros siguientes de las mejores fabricas nacionales y extranjeras, de toda satisfaccion y a precios arreglados.

Mortadela de Boloña y de Lion; manos de cerdo, rellenas; Salchichon de Alejandria, de Vich y de galantina; embutidos de lomo; mortadela en cajas de hoja de lata de una y de media libra; chorizos, longaniza, morcillas finas, lenguas ahumadas de cerdo y de vaca y ahumadas, de superior calidad de las mejores fabricas de Campañario; jamones extremeños y los sabrosos del país; como tambien hay blancos y longaniza y toda clase de embutidos de aquí.

Quesos: hay el superior de bola, de primera marca dos coronas; de Gruyer; de Suiza; de Holanda, y de nata.

De otros géneros, tiene: garbanzos de Castilla superiores, pasas de Málaga, higos; ciruelas, galletas de Badalona de todas clases; harina lacteada, leche condensada, chocolates de la Colonial y de Matias Lopez de todos precios; gran número y variedad de conservas, castañas americanas, pastas para sopa, de todas, de Badalona; bacalao de Escocia, abichuelas del Barco de Avila.

Vinos y licores: un inmenso surtido de todos, de las mejores fabricas nacionales y extranjeras.

Fósforos amorfos, y de Valencia.—Y otra infinidad de artículos, todos ellos en las mejores condiciones y a precios módicos, que encontrará el público a toda satisfaccion en el dicho establecimiento de Juan Mercader, calle de la Freneria, núm. 6.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Préstamos al 5 por 100 de interés en cédulas.

Préstamos al 5 y 1/2 por 100 en metálico.

Deseoso este Banco de promover y facilitar los préstamos en beneficio de los propietarios, ha acordado hacer, a quienes lo soliciten, préstamos en cédulas al 5 por 100 de interés. El Banco comprará las cédulas.

Al mismo tiempo continúa haciendo préstamos al 5 1/2 por 100 en metálico.

Las condiciones comunes a unos y otros son las siguientes:

Este Banco hace los préstamos desde cinco a cincuenta años, con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningun gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

La cantidad destinada a la amortizacion varia segun la duracion del préstamo.

BAÑOS DE TORREVIEJA.

Empresa de coches de Isidoro Carrasco y Hermano.

Desde el dia 18 de Julio dió principio el servicio de carruajes desde Balsicas a Torrevieja a la llegada del tren mixto de la mañana, expendiéndose los billetes en el despacho de las diligencias a Lorca, Bajos de la Fonda de Patron.

Dicha empresa tiene a disposicion del público otro carruaje extraordinario que podrán disponer en cualquiera de los trenes del dia, avisando para ello en el despacho, con dos dias de anticipacion.

Precio de los billetes: interior 12. berlina 14 rs. Coche completo, máximo ocho asientos, 100 rs.

Se concede a cada viajero 1 arroba de

equipaje, el exceso se pagará a 2 rs. cada una 5—4

PILDORAS DE BRISTOL.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Prebense, y recupérese con ellas la salud perdida.

Se venden en todas las Boticas y Droguerías.

De venta en las principales farmacias y droguerías de los Sres. Ferrer hermanos, plaza de San Julian Murcia.

LAPIDARIO Y MARMOLISTA JOSÉ JULIÁ Y COMPAÑIA

Freneria 35, Murcia, Freneria 35.

Gran surtido en dibujos para lápidas.

Mármoles negros y blancos de Bélgica, Carrara y España. 75—11

DOÑA JOSEFA BENEITO,

profesora en partos.

Habiéndose asentado de esta capital D.^a Vicenta Bayó, D.^a Josefa Beneito, ofrece al público sus servicios. Calle de S. Antonio, 38.

Imp. de EL DIARIO, San Nicolás, 22.